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ASSEMBLEE GENERALE DE BANC PUBLIC 
 
 

Jeudi 11 mai 2023 
 
 

Personnes présentes : Mme Dominique Jordan Perrin, présidente, Mme Louise Reymond, 
co-directrice, M. Benoît Schaller-Mottas, co-directeur, Sœur Danièle Perrier, Mme Annamaria 
Colombo Wiget, M. Paul Coudret, Mme Esther Neukomm, M. Samuel Jordan, Mme Anysia 
Pache, Monsieur Pierre Gottofrey, Mme Claire-Lise Demierre, M. Pascal Bregnard, directeur 
de Caritas, M. Schorro, fiduciaire Gefid, Frère Jean-Luc Vuillemin, M. François Jaeger. 
 
Personnes excusées : M. Marc Bugnon, Mme et M. Nicole et Daniel Aeby-Egger, M. André 
Schönenweid, M. Jean-François Steiert, Mme Martine Chollet, M. Jean-Baptiste de Weck,  
M. Hubert Schaller, Mme Céline Ruffieux, V. Descloux, M. Bovigny, Mme Rüsch, M. Eric 
Müllener de La Tuile. 
 

************************************** 

1. Accueil 
 
La présidente présente les salutations d’usage aux personnes présentes et souhaite à toutes 
et tous une chaleureuse bienvenue. Elle remercie la codirection, Mme Louise Reymond et M. 
Benoît Schaller-Mottas, en fonction depuis mars 2022, pour leur engagement et leur motivation 
durant cette première année.  
 
L’ordre du jour est approuvé à l’unanimité. 
 
 

2. Nomination des scrutateurs 
 
La présidente propose de ne pas nommer de scrutateurs au vu de la taille de l’assemblée, la 
proposition est approuvée à l’unanimité. 
 
 

3. Approbation du PV de l’AG du 12.05.2022  
 
Le procès-verbal était à disposition sur le site internet de l’association et au secrétariat de 
Banc Public. Le procès-verbal est approuvé à l’unanimité. 
 
 

4. Rapport d’activité 2022 
 
La présidente relève quelques points importants de l’année 2022 : 
 

✓ 20 ans de Banc Public : Les 20 ans d’existence de Banc Public ont été marqués par 
plusieurs événements durant l’année, telle que la publication de la brochure « Du rêve 
à l’aventure, 20 ans d’accueil de jour à Fribourg » écrite par M. Paul Coudret, ancien 
journaliste et membre du comité. Un repas de soutien a été organisé en automne, des 
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entretiens ont été menés avec La Liberté et les Freiburger Nachrichten. La 
communication a permis une meilleure visibilité vers l’extérieur. Cet anniversaire est 
également important pour la reconnaissance de Banc Public par le canton. 
L’association a ainsi eu le plaisir de recevoir le 14 novembre le Conseil d’Etat in corpore 
pour échanger, partager le repas et visiter les locaux. Enfin, la Table ronde organisée 
en novembre avec la HETS-FR a permis de se tourner vers le futur et d’identifier de 
nouveaux besoins (médiation numérique). La Présidente remercie la co-présidence 
pour leur engagement dans l’organisation de ces différents événements.  
 

Mme Louise Reymond et M. Benoît Schaller-Mottas présentent le rapport d’activité 2022 :  
 

- L’évolution de la fréquentation post-covid : montre la reprise de la fréquentation, en lien 
avec la levée progressive des mesures sanitaires. La statistique de décembre 2022, 
en termes de repas servis et de passages, est supérieure au chiffre de décembre 2019. 
Les causes de cette reprise de la fréquentation sont dues, entre autres, au 
renchérissement du coût de la vie, notamment des prix de l’énergie. La fréquentation 
de la fin de l’année dernière a atteint un pic qui n’avait encore jamais été atteint 
auparavant : +48% de repas servis entre 2021 et 2022 et +35% de passages. En outre, 
la fréquentation continue d’augmenter depuis le début de 2023. Pour gérer au mieux 
le nombre des bénéficiaires au quotidien, les repas sont servis entre 11h30 et 13h30 
afin de pouvoir fluidifier l’occupation des tables.  
  

- Lieu de résidence des bénéficiaires : La grande majorité des bénéficiaires provient du 
canton de Fribourg (83%) dont 85% de cette proportion provient de la ville de Fribourg. 
Les bénéficiaires provenant d’un autre canton représentent seulement 1% de la totalité. 
Les personnes de passage sur le territoire représentent 16%, alors qu’avant le Covid, 
le pourcentage avoisinait les 5%, démontrant une augmentation de la précarité dans 
les pays voisins.  
 

- Besoins émergents : L’association observe une augmentation des besoins en 
cyberadministration due à plusieurs raisons : les bénéficiaires ne possèdent pas 
d’ordinateur ou n’ont pas de connexion internet. Une étude de la HETS-FR démontre 
que les bénéficiaires n’ont plus les outils pour accéder aux services de l’Etat et, de fait, 
s’en éloignent.  
 

 

5. Rétrospective 20 ans de Banc Public 
 
Plusieurs activités ont eu lieu pour marquer cet anniversaire : 
 

• Souper de soutien : En septembre 2022 a eu lieu un souper de soutien en présence 
de personnalités politiques. A cette occasion, Mme Carole Bailly, bénévole à Banc 
Public et artiste-peintre, a généreusement offert un tableau mis aux enchères, lequel a 
été acheté par M. Philippe Demierre, Conseiller d’Etat. 
 

• Brochure « Du rêve à l’aventure » : la brochure, réalisée par M. Paul Coudret, a été 
largement distribuée, dont aux membres de l’association. 
 

• 30 ans de la Tuile – 20 ans Banc Public : A l’occasion des 30 ans de la Tuile en octobre 
et du Festival des soupes en décembre, Banc Public a été invité à tenir un stand sur la 
Place G.-Python à Fribourg. Cela a permis à l’association d’avoir une visibilité, de 
distribuer des bons repas ainsi que de se faire connaître de la population.  
 

• Accueil du Conseil d’Etat pour un repas le 14 novembre 2022.  
 

• Table ronde avec la HETS-FR : le 23 novembre 2022 sur la numérisation et la cyber-
administration, en présence de M. le Conseiller d’Etat Philippe Demierre. 
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• Repas solidaires : Du 25.12.2022 au 01.01.2023, 150 repas quotidiens ont été servis, 
un record historique, dont de nombreuses familles, ce qui est réjouissant, mais 
inquiétant à la fois. 

 
Questions-réponses avec la codirection : 

 
M. Samuel Jordan, membre du comité, s’entretient avec la codirection afin d’avoir leurs 
impressions après un an à la direction de BP. La co-direction relève l’engagement total du 
personnel de BP et son souci de l’accueil. L’accès à l’hygiène de base et à la nourriture est 
encore une lutte, un challenge ! BP est encore trop méconnu du public. Les conditions pour le 
personnel ont évolué favorablement. L’infrastructure de BP (matériel de cuisine, informatique) 
reste insuffisante pour répondre aux besoins, et la taille des locaux devient trop exiguë. Le 
sujet de la précarité n’est pas très porteur pour attirer des aides financières : les bénéficiaires 
de BP sont une population marginalisée, et est perçue comme telle. BP apporte de la cohésion 
sociale, et si BP n’existait pas, les bénéficiaires (environ 120 personnes/jour) n’auraient pas 
d’autre endroit où aller. L’association est essentielle dans l’orientation sociale, pour des 
démarches administratives, etc. La co-direction ne voit que des avantages dans le job-sharing 
(direction interchangeable, charge mentale partagée, communication et échanges constants). 
 
Paul Coudret relève que, lors des entretiens qu’il a eus avec des bénéficiaires en vue de 
l’élaboration de la brochure des 20 ans, à la question de savoir où ils iraient si BP n’existait 
pas, leur réponse avaient été : nulle part, car rien de similaire n’existe dans les environs. BP 
répond à un réel besoin. 
 
 

6. Comptes et bilan 2022 
 

A) Présentation des comptes : 
 Total des charges : CHF 910'360.84 

  Total des produits : CHF 819'655.75 
  Résultat négatif : CHF 90'705.09 
 
Le résultat négatif s’explique par le fait que le mandat de prestation signé avec le Conseil 
d’Etat était conditionné par la mise à niveau des charges salariales devant être assurées par 
les propres réserves de l’association (introduction de l’échelle de traitements de l’Etat de 
Fribourg et du 13e salaire).  
 
B) Présentation du bilan : 
Le total du bilan se monte à CHF 107'130.65. Le montant des capitaux propres est de  
CHF 66'399.68. 
 
C) Rapport de l’organe de révision : 
M. Schorro, fiduciare Gefid, procède à la lecture du rapport de l’organe de révision.  
 
Les comptes sont approuvés à l’unanimité par l’AG qui en donne décharge au comité. 
 

7. Nomination de l’organe de révision 
 
Le comité propose que Gefid reste l’organe de révision, la proposition est acceptée à 
l’unanimité par l’AG. 
 

8. Budget 2023 
 
Le budget est déficitaire en partie à cause de l’indexation des salaires et de l’engagement d’un 
concierge pour effectuer les nettoyages quotidiens au lieu de l’externaliser. Les frais 
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informatiques représentent l’augmentation des frais administratifs.  BP procède actuellement 
à des recherches de fonds supplémentaires auprès de diverses fondations privées. 
 
 

9. Ratification des adhésions à l’association 
 
L’association a le plaisir d’accueillir de 15 nouveaux membres dont la liste est lue séance 
tenante. L’AG ratifie ainsi à l’unanimité les adhésions de Mme Lise-Marie Graden, Préfète de 
la Sarine, Mme Josette Balli, M. Renaud Lambert, Mme Anne-Marie Schmid Kilic, Mme et M. 
Antoinette et Jacques Mottas, M. Elias Moussa, Mme Danièle Mayer Aldana, Mme Fabienne 
Vieli-Mottas et M. François Noël, M. Simon Zürich, M. Alexandre Papaux et Mme Anne Mottas, 
Mme Sophie Guerry.  
 
 

10. Divers 
 
Les participants à l’AG sont invités à deviner le nombre de bancs publics en ville de Fribourg. 
La bonne réponse (600) est trouvée par M. Bregnard, qui aura le plaisir de partager un repas 
avec la co-direction !   
 
 
La présidente clôt l’assemblée à 19h30 et invite les participants à un apéritif. 
 
 

 


